
новости Конный клуб 
для резидентов 
Резиденты особой экономической зоны 
«Зеленоград» в свободное от работы 
время будут кататься на лошадях или 
играть в гольф. 

Об этом 30 сентября заявил руководитель 
территориального управления Федераль-
ного агентства по управлению особыми 
экономическими зонами по городу Москве 
Анатолий Ковалев на церемонии открытия 
участка новой автомобильной дороги на 
территории промзоны «Алабушево».
«У нас несколько интересных вариантов 
развития природного комплекса особой 
экономической зоны. К примеру, конно-
спортивный комплекс. В свое время мэр 
Москвы Юрий Лужков предлагал здесь 
сделать тренировочное гольф-поле. Какой-
то из этих вариантов будет реализован», 
— сказал Ковалев. Резиденты и ученые 
смогут не только работать в Алабушево, но 
и отдыхать.
На сегодня в особой экономической 
зоне «Зеленоград» зарегистрирован 31 
резидент, из них 22 компании планируют 
построить на территории «Алабушево» 
достаточно масштабные производственные 
комплексы. «Есть очень крупные проекты, 
такие как «СИТРОНИКС-нанотехнологии», 
«Биннофарм», есть более мелкие компа-
нии, разрабатывающие софт для микро-
электроники», — отметил Ковалев.
Строительство первых объектов иннова-
ционной инфраструктуры — администра-
тивно-делового центра, инновационного 
центра для малых компаний — планиру-
ется начать уже в этом году. Полноценно 
зона должна заработать через полтора-
два года.
Особая экономическая зона «Зеленог-
рад» состоит из площадок «Алабушево» 
(на месте сносимой деревни) и «МИЭТ». К 
2011 году на территории ОЭЗ планируется 
построить 1 млн кв. м. научно-производс-
твенных площадей и обеспечить работой 
свыше 15 тысяч специалистов.
В среду, 30 сентября, на площадке «Алабу-
шево» состоялось открытие первой 
очереди автомобильной дороги, которая 
в будущем соединит промышленную зону 
с железнодорожной станцией Алабуше-
во. Полностью завершить строительство 
магистрали планируется в начале второго 
квартала 2010 года. Вдоль уже построен-
ного участка дороги должны разместиться 
пожарное депо, здание ОВД и автостоянки.

И все-таки 
бесплатный 
телефон 
Жителям 30-ти сносимых «хрущевок» 
Зеленограда начали устанавливать 
домашний телефон по новому месту 
жительства без оплаты. 

Об этом Инфопорталу сообщили в Тушинс-
ком центре услуг связи МГТС. По состоянию 
на 30 сентября 2009 года решен вопрос о 
компенсации расходов за предоставление 
доступа к телефонной сети жителям, пересе-
ляемым и уже переселенным из следующих 
сносимых корпусов: 103, 108, 114, 205, 207, 
222, 224, 226, 227, 228, 229, 230, 328, 342, 343, 
344, 353, 354, 355, 619, 620, 621, 825, 829, 835, 
848, 849, 850, 851 и 853.
В центре услуг связи подчеркнули, что 
стопроцентная компенсация производится 
по распоряжению правительства Москвы 
№3064-РП от 25.12.2008 г. Расходы на повтор-
ное подключение телефона компенсируют 
только тем переселенцам, которые являлись 
абонентами МГТС на момент выхода этого 
документа.
Жителям, уже оплатившим при переселении 
установку телефона, компенсация денежных 
средств будет производиться путем зачисле-
ния соответствующей суммы на лицевой счет 
абонента в счет оплаты за услуги связи. Как 
отметили в Тушинском центре услуг связи, 
для этого абонентам не нужно приходить 
в клиентский зал и оформлять какие-либо 
документы — перерасчет происходит 
автоматически, и информация о зачислении 
будет отражена в последующих счетах за 
услуги МГТС.
Переселенцы, которые еще не успели устано-
вить телефон по новому месту жительства, 
могут подать заявку на подключение в 
клиентском зале МГТС (корпус 322А, заклю-
чение договора производится в день подачи 
заявления), по телефону (495) 636-0-636 
или через официальный сайт телефонной 
компании (www.mgts.ru/folders/2407). При этом 
доступ к телефонной связи им будет предо-
ставлен бесплатно. Часы работы клиентских 
залов МГТС: понедельник-пятница  с 9:00 до 
19:00, суббота  с 9:00 до 16:30 (без перерывов 
на обед), воскресенье — выходной.
О возможности бесплатной установки 
телефонов для переселенцев столичные 
власти объявили еще в июне этого года, но 
слишком долго не могли заключить необхо-
димые договоры и перечислить денежные 
средства в адрес МГТС. Так что до сих пор 
переезжающие из сносимых пятиэтажек 
оплачивали полную стоимость за перепод-
ключение своего домашнего телефона. 

Автогородок 
спасут
Префект Зеленограда отметил халатное 
отношение чиновников к детскому 
автогородку, расположенному  
в 10-м микрорайоне у Школьного озера.

Объект, торжественно открытый два года 
назад, а перед этим вызвавший волну 
протестов среди жителей Панфиловского 
района, теперь стоит в запустении. Занятия 
здесь не проводятся, и дети не гуляют из-
за плохого состояния площадки. 
На телефонные звонки жителей чиновники 
отвечают, что городок приведут в порядок 

после того, как будет выделено финан-
сирование. Однако префект потребовал 
привести автогородок в порядок в кратчай-
шие сроки: «Городок занимает довольно 
большую площадь, но не используется по 
назначению. Вам подарили такой объект, 
к нему относится столько общественности 
и структур, неужели нельзя поддерживать 
его в порядке!» 
Также префект недоволен подготовкой 
спортивных площадок к зиме. «Мне кажет-
ся, Центр по развитию физкультуры спит», 
— так Анатолий Смирнов подверг критике 
чиновников, занимающихся вопросами 
физкультуры и спорта в округе. На опера-
тивном совещании в городской админист-
рации глава округа потребовал к середине 
октября провести полную ревизию площа-
док, которые могут быть использованы 
для занятий спортом в зимнее время года, 
а также определить, какие мероприятия 
и на какую сумму необходимо выполнить, 
чтобы привести их в порядок. Внимание 
должно быть уделено хоккейным коробкам, 
футбольным полям, местам для катания на 
лыжах и другим площадкам.
 
 

БАДы  
против рака 
Зеленоградские милиционеры задержали 
мошенников, продававших биологически 
активные добавки (БАД) под видом лекарс-
тва от рака. 

Как сообщили в пресс-службе УВД 
Зеленограда, злоумышленники предлага-
ли доверчивым гражданам купить препа-
раты во много раз дороже их реальной 
стоимости, представляя их как «панацею 
от всех бед».
Рекламу лекарственных средств подозрева-
емые размещали на радио. Обратившаяся в 
милицию пожилая женщина рассказала, что, 
услышав рекламу лекарств, она позвонила 
по телефону и договорилась о приобретении 
некоторых из них. По ее словам, человек, 
представившийся врачом, по телефону 
обстоятельно обсудил с ней заболевания, 
которые ее беспокоили. Предложив провес-
ти генетическое исследование, он пояснил, 
что при очередной поставке препаратов она 
должна передать курьеру локон своих волос 
и срез роговой пластинки ногтя, что она и 
сделала.
Через несколько дней женщине перезво-
нил мужчина, представившийся доктором 
Дрогашанским, и сообщил, что она больна 
раком. По словам «врача», ей следовало 
немедленно начать лечение препаратами, 
которые он порекомендует. Повергнутая в 
шок пенсионерка согласилась, несмотря на 
их высокую стоимость.
«Привезенные курьером препараты 
представляли собой множество баночек с 
разноцветными таблетками, стеклянные 
ампулы также пестрели всеми цветами 
радуги, но ни на одном из них не было 
написано, что это, а лишь нумерация. Также 
отсутствовали аннотация об изготовителе, 
составе препарата и инструкция по приме-
нению», — говорится в сообщении УВД 
Зеленограда. Женщина заплатила курьеру 
около 205 тысяч рублей, получив взамен 
договор от ООО «Оазис» и кассовый чек 
от фирмы ООО «БиоМед», которая занима-
ется реализацией биологически активных 
добавок. 
Оперативники ОБЭП выяснили, что ни 
звонивший «врач», ни курьер никакого 
отношения к медицине не имели и представ-
лялись вымышленными именами и фамили-
ями. Один из задержанных — 21-летний 
москвич — действительно работал менедже-
ром в фирме, расположенной на Варшавском 
шоссе, которая официально занимается 
продажей БАДов. Выяснилось также, что 
стоимость проданных женщине БАДов 
составляет около 6 тысяч рублей.
По факту мошенничества в отношении двоих 
задержанных возбуждено уголовное дело 
по статье 159 УК. С них взята подписка о 
невыезде. Оперативники просят всех, кто 
пострадал от действий подозреваемых, 
обратиться в ОБЭП УВД Зеленограда по 
телефону: (499) 738-07-91 или в дежурную 
часть: (499) 731-08-32.

Больше новостей  
на www.netall.ru
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Дорогие читатели!

Мы рады каждой встрече с вами, но этот 
номер газеты мы готовили с особенным 
волнением, ведь он выходит накануне  
11 октября. И знаменателен этот день 
вовсе не выборами в Мосгордуму, а тем, что 
ровно два года назад родился Инфопортал 
Зеленограда. 

Два года – совсем небольшой срок, но история 
нашего издания началась гораздо раньше, в 
начале 2005 года, с подготовки новостей для 
сайта зеленоградского интернет-провайдера. 
Тогда 22 тысячи абонентов Горсети знали 
нас как GorNetNews или GNN. Наша редакция 
развивалась и к 11 октября 2007 года выросла 
до самостоятельного электронного издания 
«Инфопортал Зеленограда», объединив 
под этим названием несколько проектов: 
городские новости, афишу культурных 
событий и электронный бизнес-каталог 
предприятий Зеленограда.  В основе этого 
объединения лежала идея дать зеленоградцам 
единую информационную площадку, где было 
бы собрано все, что касается жизни в городе.
Сегодня Инфопортал Зеленограда сильно 
вырос, сайт www.netall.ru ежемесячно 
читает более 80 тысяч горожан. А в апреле 
этого года Инфопортал стал выходить и в 
печатной версии, шестой номер которой вы 
держите в руках. Тираж газеты в 70 тысяч 
экземпляров позволяет нам достучаться до 
каждой зеленоградской квартиры.    

Нам есть, о чем вам рассказать.  
Но Инфопортал – не просто газета, это 
живой организм, мы существуем только 
в тесном взаимодействии с вами, нашими 
читателями. За последние два года мы часто 
менялись, совершенствуя формат новостей и 
статей, открывая новые рубрики, стараясь 
вовлечь читателей в откровенный диалог.  
Вы не только даете нам темы для 
публикаций, рассказывая о своих бедах  
и радостях, но и выступаете как 
полноправные авторы в рубриках «Глазами 
очевидцев» и «Новости компаний». Всеми 
нашими успехами мы обязаны только вам, 
нашим читателям, и хотим сказать вам 
огромное спасибо за доверие и поддержку. 
Адрес редакции остался прежним:  
gazeta@netall.ru. Пишите обо всем,  
что вам интересно! 

Редакция Инфопортала Зеленограда

№ 6
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11 октября Инфопорталу Зеленограда 
исполняется два года

Свыше 2 млрд рублей потрачено  
на капремонт домов

Изменился режим работы  
пунктов техосмотра 

В аптеке «Ригла» завышали цены в три раза

В доме у дачника обнаружен 
оружейный склад

В 11 домах утеплят фасады и заменят окна

Директор стройфирмы обманул  
граждан на 9 млн рублей

Суд запретил скейтбордисту  
гулять по ночам

Девушек спасли от сексуального рабства

Власти задумались о расширении 
Березовой аллеи

Автокомбинат откроет маршрут до Митино



Префект потребовал найти виновников плохих дорог 
Анатолий Смирнов попросил административно-техническую инспекцию   
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Неограниченное множество 
По данным управления социальной  защиты 
населения Зеленограда, в городе проживает 
около 500 человек, для которых самостоятель-
ное передвижение по городу представляет 
серьезную проблему. Это инвалиды по слуху, 
зрению, инвалиды-колясочники, инвалиды-
опорники. Казалось бы, что такое 500 человек 
для города с населением в 210 тысяч? Какие-то 
две десятых процента... Только эти цифры не 
имеют никакого значения, если вы — один из 
них. Да и никто не застрахован от того, чтобы 
однажды не оказаться в числе этих людей и 
стать затворником собственной квартиры.

Городские препятствия 
Ответ на вопрос «Как человек в инвалидной 
коляске может самостоятельно передвигаться  
в Зеленограде?» прост — «Никак!». 
Виктор Егерев — бодрый и общительный 
молодой человек. На инвалидной коляске он с 
детства, сейчас ему 30 лет. Когда они с мамой 
Людмилой гуляют по своему 12-му микрорайону, 
с ними здоровается каждый второй житель. 
Сейчас они возвращаются домой с паралим-
пийских игр в Малино и согласились наглядно 
продемонстрировать, как город приспособлен к 
тому, что в нем живут люди  
с ограниченными возможностями.
Водитель припарковал автобус так, чтобы 
коляска смогла в него заехать, но первый же 
бортик при заезде на тротуар возле автобуса 
стал препятствием — чуть не отскочила шина 
инвалидной коляски, ее пришлось поправлять. 
«Российская резина не держит коляску. Через 
2-3 года она приходит в негодность, — коммен-
тирует Виктор, — Каждый бортик — кошмар»... 
Людмила помогает сыну оказаться в салоне 
автобуса, и мы едем на Панфиловский проспект. 
Низкопольные автобусы — единственный и 
удобный городской транспорт для инвали-
дов. Как было без них, живописует вот такая 
история нашего собеседника: «Как-то мне 
нужно было доехать из ДК домой. Я попытался 
вызвать такси, но мне ответили: «Иди нафиг. 
Безногих не возим». А когда все-таки приехали, 
денег взяли в 2 раза больше за дополнительный 
груз — коляску».
«Справедливости ради, надо сказать, что чаще  
встречаешь людей нормаль-
ных, готовых помочь.  
И еще хотелось бы 
сказать, что нельзя 
выходить на улицу 
обозленным на 
весь белый свет. 
Ведь никто 
тебе 

ничего не должен», — считает Виктор. 
Мы покидаем автобус. Съезд с тротуара возле 
корпуса 1204 оказывается скрытой ловушкой: 
передние колеса попадают в ямку за бортиком,  
и от удара с колен Виктора падает и рассыпается 
хозяйственная сумка. Он пытается дотянуться 
до выпавших на проезжую часть предметов, но, 
конечно, это невыполнимая задача, поэтому мы  
с Людмилой снова собираем сумку и водружаем 
ее на колени. Чтобы выехать из ямы, Виктору 
приходится снова взобраться на бортик, развер-
нуть коляску и спуститься с тротуара спиной 
вперед, чтобы задние большие колеса спокойно 
преодолели препятствие. Никто из прохожих 
и внимания не обратит на маленький недочет 
строителей, тогда как для спускающегося 
спиной инвалида-колясочника он может стать 
роковым: по боковой дороге ездят машины. 
Мы направляемся к магазину «Марка». 
Короткий отрезок пути (примерно 20 метров) 
— сплошные выбоины на дороге, но коляска с 
филигранным расчетом объезжает их: такое 
приходится делать несколько раз за день. 
«Марка» — единственный универсам в районе, 
куда Виктор может заехать,  
а внутри хоть как-то развернуться, чтобы не 
мешать другим покупателям. «Если я кого-
нибудь задену — обматерят», — жалуется 
молодой человек, с трудом толкая коляску 
вперед по длинному пандусу. К середине руки 
устают опираться о квадратные поручни, 
они немилосердно врезаются в ладони, если 
человек толкает вперед свой собственный 
вес. Попробуйте подтянуться на квадратном 
турнике — и вы все поймете. К тому же, оба 
поручня расположены на разной высоте. 
«Тебе помочь? — спрашивает мама и довозит 
коляску до верха, при этом ноги ее сколь-
зят по гладкой плитке наклонного пандуса. 
— Хорошо, сейчас не зима, когда в колеса
забивается снег, а шины разъедает реагент», 
— говорит Людмила. 
Выйдя из «Марки», движемся вдоль корпуса 
1204, в котором расположена масса магазин-
чиков и салонов, многие входы оборудованы 
пандусами. Вопрос только, какими? Магазин 
«Подружка» — всего один поручень и сильный 
угол наклона. В стоматологию «Никор» инвали-
ду вообще никогда не попасть. Следующая 
станция «Сбербанк» — необходимое каждому 
жителю учреждение. За правый поручень рука 
Виктора взяться не может: он расположен 
впритык к стене, — как хочешь, так и забирай-
ся. Когда Виктор с трудом поднялся наверх, 
оказалось, что тяжелая дверь открывается 
наружу, а крыльцо такое маленькое, что, 
чтобы открыть дверь, молодому человеку 
потребуется упасть со ступеней или скатиться 
по пандусу спиной вниз. 
Дорога между «Маркой» и корпусом 1215 почти 
до самого дома Виктора тянется без тротуаров 
и огорожена заборчиками. Летом въезд машин 
на эту дорогу ограничен, но зимой ограничители 
убирают, чтобы могла проехать снегоуборочная 
техника, и тогда колясочнику никуда не деться: 
боковых дорог нет, везде бортики и заборы, 

хоть взлетай.
Через некоторое время мы доходим до дома 

1211, где живет семья Егеревых, и видим 
образцовый пандус, который по иници-
ативе Людмилы организовала управа 

района — в подъезде живут 4 инвали-
да-колясочника. 

Людмила рассказала историю 
о том, как просила квартиру в 

доме с грузовым лифтом (в 
маленький лифт коляска не 

войдет). «Дайте мне хоть 
самую маленькую кварти-

ру, только с грузовым 
лифтом. Иначе мой сын 

не сможет выходить 
из дома». Чиновник 
ответил: «А зачем 
вам с ним гулять? 
Он же у вас не 
ходит». «Извините, 
но даже с собака-
ми ходят гулять 
два раза в день!». 
Этот аргумент 
оказался убеди-
тельным. 
Жилые дома 
Зеленограда 
практически не 
приспособлены 
для инвалидов. 
В новых корпу-
сах подъезды 
оборудуются 
пандусами, но, как 

правило, они очень 
крутые — самосто-

ятельно инвалид 
не может по ним ни 

заехать, ни спуститься. 
Не везде в городе создана 

и «безбарьерная среда». 
Хотя за последние два года 

сделаны серьезные шаги 
в этом направлении, и 
съезды на пешеход-
ных переходах 
— большое 
подспорье для 
инвалидов-
колясочни-
ков, нельзя 
забывать, 
что в 
городе есть 
и инвалиды 
по зрению 
и по слуху, 
для которых 
требуется 
дополнитель-
ное техничес-
кое оснащение.
Человек на коляс-
ке отвоевывает 
у несовершенной 
инфраструктуры 
города каждый 
квадратный метр, 
и сражение не 
всегда заканчива-
ется в его пользу: 
куда уж мышцам 
против бетона… Вот 
каждый из инвали-
дов и «устраивается» 
в городской среде как 
может. Пишут друг 
другу в интернете, к 
примеру, на портале 
www.disability.ru, где 
какой ширины дверь 
и где хороший пандус, 
а где никак не пройти. 
Препятствием становится 
любая мелочь: автолю-
битель может поставить 
машину впритык к пандусу у 
входа в какое-нибудь здание, 
или на дороге окажется выбои-
на, которую не под силу преодо-
леть хрупким колесам инвалидной 
коляски. Кстати, служб по ремонту 
инвалидных колясок нет, каждый ремон-
тирует свое средство передвижения сам. 
Нормальная импортная коляска стоит больших 
денег — приблизительно 100 тысяч рублей.

Без работы 
Во время нашей «прогулки» по городу Виктор 
рассказал о себе. «Я учился в МИЭТе, выучил-
ся на программиста широкого профиля. Люди 
этой профессии получают от 30 до 50 тысяч 
рублей, но когда я говорю, что я инвалид, мне 
предлагают полторы тысячи рублей и удивля-
ются: а зачем тебе деньги, ты же инвалид!». 
Официально ему ни разу не удалось устроить-
ся на работу, работодатели отказывали под 
разными предлогами. Сегодня инвалиду даже с 
высшим образованием предлагают, например, 
быть фасовщиком презервативов, 7 копеек 
штука, и проверять их на дырявость-недыря-
вость. Или собирать дома рыболовные крючки, 
тысячу штук в день по 5 копеек за штуку. 
Причем работодатели зачастую «забывают» 
занести деньги. 
Устроиться инвалиду на работу через Центр 
занятости не получается, подходящих вакансий 
практически нет. Но существует государствен-
ная программа по финансированию предпри-
ятий, которые готовы создавать рабочие места 
для инвалидов. Так, в Зеленограде проводится 
общегородской конкурс проектов по созданию 
и модернизации рабочих мест для инвалидов, 
победители которого получают безвозмездную 
субсидию из бюджетных средств от 750 тысяч 
до 2 миллионов рублей. Полученные средства 
могут быть использованы на закупку и монтаж 
оборудования, на строительно-монтажные 
работы. За последние три года на предпри-
ятиях Зеленограда за счет госсубсидий было 
создано полсотни рабочих мест в торговле, 
сфере бытовых и медицинских услуг. Инвалиды 
смогли устроиться на работу парикмахерами, 
поварами, администраторами, кулинарами, 
операторами, медицинскими работниками, 
врачами,  косметологами. 

Реальная помощь
Безусловно, государственная поддержка 
инвалидов существует. Людям с ограничен-
ными возможностями оказывается реальная 
помощь. В частности, проблемами инвалидов 
занимается окружное управление социаль-
ной защиты населения совместно с органами 
исполнительной власти и общественными 
организациями. В округе проводятся различ-
ные спортивные и куль-турные мероприятия,  
в том числе паралимпийские игры, окружные 

 
этапы Фестиваля прикладного искусства и 
ремесленничества людей с ограниченными 
возможностями «Я такой же, как ты». 
В мае в городе проходила благотворитель-
ная акция, где семьям с детьми-инвалидами 
помогали подготовиться к школьному балу, в 
августе благотворительную акцию по сбору 
подарков для детей-инвалидов провел магазин 
«Детский мир», в сентябре на площади Юности 
прошел фестиваль в помощь зеленоградским 
детям-инвалидам. 
Но никакая государственная или обществен-
ная организация, никакая разовая благотвори-
тельная акция не сделает для людей  
с ограниченными возможностями так много, 
как понимание и сочувствие окружающих —  
их соседей, знакомых, да и просто прохожих. 
Достаточно просто быть чуть внимательнее и 
добрее друг к другу,  
и жизнь многих людей изменится в лучшую 
сторону. В конечном итоге, все зависит от нас 
с вами. 

Алеся Лонская, Анастасия Новикова

Город неравных возможностей 
На исходе год 2009, 
объявленный Годом равных 
возможностей. Стал ли за 
этот год Зеленоград более 
приспособленным к нуждам 
инвалидов? 

общество
 провести следствие по качеству дорожного покрытия (читайте на www.netall.ru)

По вопросам участия в конкурсе проектов 
по созданию и модернизации рабочих 

мест для инвалидов необходимо обращаться в 
Территориальный отдел квотирования.
Адрес: Зеленоград, корп. 841. 
Телефоны: (499) 710-84-33, (499) 710-55-20.

В Зеленограде работают общества 
инвалидов, комплексные центры социального 

обслуживания (КЦСО) для помощи и организации 
досуга инвалидов, Центры реабилитации инвалидов 
в корпусах 309 и 1414, Реабилитационный центр 
по социальной адаптации инвалидов и участников 
военных действий в корп. 1137, школа надомного 
обучения для детей-инвалидов. 
С января этого года в корп. 913 работает кабинет 
технических средств реабилитации при КЦСО 
«Солнечный». Телефон: (499) 731-84-48. Здесь 
инвалиды бесплатно получают технические 
средства, рекомендованные им по индивидуальной 
программе реабилитации: ходунки, коляски, 
подъемники в ванну, адсорбирующее белье, 
трости, слуховые аппараты и т. п. Кроме того, 
здесь же можно оформить безвозмездный прокат 
оборудования. 
В городе открыты «Школы здоровья», занятия в 
которых ведут врачи-специалисты: эндокринолог, 
кардиолог, невропатолог, терапевт; «Школы 
правовой грамотности». 

Внимание!
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авто/тема дня

«Зайцы» дрожащие, или право имеем? 
Ущемляет ли РЖД права пассажиров? Читайте на www.netall.ru

Хотели не как лучше,  
а как хотели  
О программе «Народный гараж» в московском 
правительстве заговорили еще в 2004 году. 
Суть ее сводится к строительству многоэтаж-
ных автостоянок за счет собственных денег 
москвичей. Стоимость одного машиноместа, 
по заявлениям мэра Москвы Юрия Лужкова, 
не должна превышать 12-15 тысяч долларов. 
При этом каждый из инвесторов становится 
собственником готового машиноместа. 
«Народные гаражи» строятся на земельных 
участках, бесплатно выделяемых городской 
администрацией в непосредственной близости 
от жилых домов. Кроме того, правительство 
города обещает защитить программу от недоб-
росовестных строительных фирм. 

Почем стоит постоять 
Не прошло и пяти лет, как автовладельцам 
уже есть, куда нести свои деньги, чтобы стать 
участником целевой программы по обеспече-
нию горожан автожильем по «доступной цене». 
Желающий зарезервировать за собой место 
заключает предварительный договор на 
участие в долевом строительстве гаражно-
го комплекса. После чего, в течение 20 дней 
после подписания предварительного договора, 
должен открыть аккредитив в банке и внести 
на свой личный счет 105 тысяч рублей. Эта 
сумма составляет 30% от полной стоимости 
машиноместа — 350 тысяч рублей. Конечная 
стоимость фиксируется уже в предваритель-
ном договоре и изменению не подлежит. 
Оставшиеся 245 тысяч рублей придется внести 
в течение 10 дней после заключения основного 
договора участия в долевом строительстве, 
который подписывается позже, когда будет 
окончательно решен вопрос с выделенным 
участком земли и разрешением на строительс-
тво автостоянки по выбранному адресу. 
Что касается возможных льгот, то об этом 
говорить пока не приходится. Механизм 
предоставления социальной гаражной ипотеки 
и список категорий граждан, которые смогут 
рассчитывать на льготные условия, пока в 
процессе разработки. 

Где можно будет постоять 
До конца 2009 года в Зеленограде начнется 
строительство первых девяти «народных 
гаражей»: четырех в 20-м микрорайоне (корп. 
2006, 2021, 2025, 2036); двух — в 8-м микрорайо-
не (корп. 846А, 846Б) и по одному в коммуналь-
ной зоне «Александровка» (напротив корпуса 
1432), на 2-м Западном проезде (около ПОКа,  
на месте существующей автостоянки «Викто-
рия» №250) и в 5-м микрорайоне (между 
Ленинградским шоссе и проездом №5253). 
Общая вместимость паркингов составит 2362 
машиноместа.
В следующем году в Зеленограде может 
начаться строительство еще восьми «народных 
гаражей» на 1120 машиномест. 
По словам заместителя префекта округа Олега 
Панина, на сегодняшний день подготовлены 
предложения по семи адресам, где в 2010 
году планируется возвести многоуровневые 
паркинги: у корпусов 319 (на 280 машиномест), 
101 (на 240 машиномест), 244 (2 гаража по 100 
машиномест) и у корпусов 453А, 1507, 1614 и 

1116 (по 100 машиномест). 
Кроме того, определен один резервный адрес 
— в 12-м микрорайоне у корпуса 1213 для 
стоянки на 100 машин. 

Нравится ли народу «народный 
гараж» 
Многие гаражи будут строиться на местах 
уже существующих плоскостных автостоя-
нок. Поэтому автовладельцы, которые ставят 
сейчас там свои машины за полторы-две 
тысячи рублей в месяц, не только лишатся 
стоянки на время строительства, но и не смогут 
вернуться на привычное место на прежних 
условиях. 
Если говорить о стоимости участия в програм-
ме «Народный гараж», то нужно помнить, что 
речь вовсе не идет о гараже в привычном 
понимании, то есть о закрытом отапливае-
мом боксе, который можно использовать как 
удаленную «темную комнату» наших неболь-
ших квартир. 
Илья, автовладелец со стоянки  
«Виктория» №250:
— С 1 ноября нас выселяют со стоянки.  
На время строительства «народного гаража» 
нам предлагают переехать на стоянку рядом с 
«Макдоналдсом». И это не только неудобно по 
расположению, там еще и места не всем хватит. 
Что касается цены «народного гаража», то она 
настораживает. Было бы понятно, если бы за 
такие деньги строился настоящий гараж, а то 
ведь это лишь крытый паркинг. В Андреевке почти 
по такой же цене можно гаражный бокс купить.
 Анатолий Лапшин, представитель ГУП 
«Дирекция строительства и эксплуатации 
объектов гаражного назначения Москвы», 
считает иначе:
— 350 тысяч рублей за машиноместо — это 
низкая плата, ведь строительство обходится 
гораздо дороже. Зачастую, строители просят 
поднять эту цену, но в правительстве Москвы 
решили, что это социальная программа и 
стоимость не должна превышать эту сумму. 
Если сравнивать с другими гаражами, которые 
строятся не по этой программе, то цена 
«народного гаража» очень выигрышная. Цена 
взялась не с неба, ее просчитывали грамотные 
люди, экономисты, принимали участие социологи.

С программой «Народный гараж» пришлось 
столкнуться и воспитанникам зеленоградс-
кого регби-клуба «Доверие». Ведь на поле, 

где проходили постоянные тренировки и 
различные турниры, начались строитель-
ные работы. Родители воспитанников клуба 
стали обращаться с жалобами в префекту-
ру, и власти, казалось бы, пошли навстречу 
— остановили строительство, но только до 
ноября 2009 года. В новом сезоне тренировать-
ся ребятам будет негде, ведь новый регбийный 
стадион в Зеленограде появится не раньше 
2012 года. 
По заявлениям в прессе главы стройкомплекса 
Москвы Владимира Ресина, более 70 тысяч 
москвичей подали заявления о присоединении 
к программе, при этом уже заключено более  
6,5 тысяч предварительных договоров на 
общую сумму 3 миллиарда рублей. Какую долю 
здесь составили зеленоградцы, неизвестно 
— по мнению территориальной Дирекции 
строительства и эксплуатации объектов 
гаражного назначения, это конфиденциальная 
информация. Хотя в Дирекции и сообщили, что 
некоторые жители скупают по 2-3 машиноместа, 
расценивая это как возможность инвестиций.
Таким образом, о популярности программы 
«Народный гараж» в Зеленограде приходит-
ся судить по отрывочным сведениям, и эти 
сведения говорят отнюдь не в пользу «народ-
ности» программы. Так, на коллегии префекта 
18 сентября этого года прозвучала цифра 7 
— именно столько людей хотят приобрести 
машиноместа на автостоянке в 5-ом микро-
районе (на месте поля регби-клуба «Доверие»). 
А по информации директора ПГТО «Виктория 
№250» Александра Набатова, только двое из их 
250 автовладельцев выразили желание купить 
места в «народном гараже». 

Делаем выводы  
Безусловно, с введением в эксплуатацию  
15 многоуровневых паркингов жизнь почти  
3,5 тысяч автовладельцев станет комфорт-
нее. Вот только цифра эта на фоне 78 тысяч 
личных автомобилей не слишком значитель-
на для Зеленограда. К тому же, уж больно 
режет ухо название программы — «Народный 
гараж». Это не совсем гараж, и уж тем более, 
совсем не народный. Просто нормальный 
строительный проект, основная цель которого 
— получение прибыли от желающих обрести 
«жилье» для своих авто. 

Василиса Алешина, Анна Данилова

Ненародный гараж 
Станет ли городская 
программа «Народный гараж» 
панацеей при решении 
проблемы дефицита парковок 
в Зеленограде, и кому и какие 
выгоды она принесет? Именно 
эти вопросы поставила перед 
собой редакция Инфопортала 
при подготовке статьи.

Мнение
Ага, НАРОДНЫЙ, я сейчас упаду под стол. Я 
себя бедным человеком не считаю, но за стоянку, 
огороженную сеточкой, платить 350 тысяч - это 
уж слишком. Я думаю, что себестоимость данного 
строения максимум тысяч 50. А как “грамотные 
люди” считали - понятно. На западе стоимость 
гаража (именно гаража, а не стоянки) составляет 
примерно треть от цены машины. Да, моя машина 
стоит примерно лимон, но за машиноместо я столько 
не заплачу. Что говорить об остальных гражданах. 
Очередной развод. Мне интересно как идет продажа 
этих народных гаражей. Очередь занимают с ночи?

Влад
И кто в этих «народных» гаражах будет машины 
ставить?! Вон в окно выглянул, оценил машины: 
парочка дорогих иномарок, «жигулей» штук пять, и 
столько же эконом класс иномарок. Посчитайте, что 
сколько стоит? В общем, машины стоят не дороже 

250-300 тысяч, а они же не все новые. Вопрос:  кто 
купит этот гараж!? Ну даже если владельцы этих 
двух иномарок, то у меня во дворе места прям под 
целую фуру освободится наверное! 

Андрей
Если честно, то мне совершенно не понятно, 
почему НАРОДНЫЙ гараж должен стоит 12-15 
тысяч доларов??!! Только потому, что так сказал 
Лужков??? .... У меня полно знакомых\друзей, почти 
у каждого есть машина. Все люди разные и с разным 
достатком, соответственно и машины у них разные, 
у кого наша «Лада», у кого –  «Лэнд Крузер»... Но 
объединяет их одно  –  платить 12-15 тысяч долларов 
им просто не по карману. Вообще если честно, я давно 
замечаю, что наши власти со своими задумками явно 
делают все для того, чтобы нам жилось еще хуже... 
И пока, увы, чины думают только о том, как бы еще 
денег из людей вытащить под разными предлогами, 
очередной из которых это и есть народный гараж...

Комментарии читателей

Чтобы стать участником программы 
«Народный гараж», нужно придти  

в территориальное подразделение Дирекции 
строительства и эксплуатации объектов 
гаражного назначения Москвы (Центральный 
проспект, д. 1, комн. 248, тел.: 8 (910) 404-62-59, 
8 (903) 259-05-56) и подписать предварительный 
договор на участие в долевом строительстве 
гаражного комплекса. При себе необходимо иметь 
паспорт.

Количество личного автотранспорта в 
Зеленограде
1999 год 2008 год 2009 год
43561 73212 78874 

(прогноз)
По оценкам заместителя префекта округа 
Олега Панина, уровень обеспеченности 
зеленоградцев машиноместами в гаражах 
и паркингах сохраняется на уровне 40 
процентов.

глазами 
оцевидцев «Заставь дурака… — 3»,  

или с годовщиной! 
Помните заметку «Заставь дурака богу молить-
ся…»  в 4-м номере «Инфопортала Зеленограда» 
о благоустройстве территории Голеневского ручья 
в лесопарке между 9-м микрорайоном и МИЭТом, 
экологической тропе и удобстве передвижения 
по ней? Прошел уже целый год с начала работ по 
облагораживанию лесных тропинок. 
Вот с чего все начиналось (выдержки из первой 
заметки): «Не все благополучно с тропой — она 
сложена из столь крупного щебня, что по ней 
можно ходить разве что в армейских берцах 
— обычную обувь просто жалко. Там, где раньше 
неторопливо прогуливались мамы с колясками, и 
при известной сноровке можно было проехать на 
велосипеде — теперь пройдет только пешеход: 
колесная техника вязнет в гравии. Очевидно, 
поэтому жители предпочитают обойти новую 
дорожку по обочинам, которые за полгода изрядно 
утоптались…»
В ответе из ГУ «Озеленение, благоустройство 
Зеленоградского АО» (заметка «Волноваться пока 
рано» в том же 4-м номере газеты) говорилось, 
что гарантийные работы будут завершены к концу 
июня и, как можно понять из заметки, в состав 
этих работ входила и засыпка дорожек мелким 
гравием. И этот этап работ действительно был 
осуществлен, ходить стало удобнее (см. заметку 
«Заставь дурака — 2, или волноваться уже 
поздно» на сайте www.netall.ru).

Что происходит с территоритей Голеневского ручья 
сегодня, после завершения загадочных «первых 
этапов работ», о которых говорили чиновники в 
заметке «Волноваться пока рано», обошедшихся 
бюджету в достаточно круглую сумму 7,8 млн 
рублей (информация о цене контракта взята с 
Портала государственных закупок  г. Москвы 
- официального сайта г. Москвы для размещения 
информации о размещении заказов tender.mos.ru).
Ходить по дорожкам по-прежнему тяжело и 
небезопасно для обуви. Мелкий гравий, действи-
тельно насыпанный поверх крупного еще в июне, 
похоже, сильно подрос за лето и вновь превратил-
ся в крупную щебенку. 
В некоторых местах тропы гравий как будто 
ссыпался на сторону, благодаря чему, однако, 
стало не в пример удобнее ходить по освобо-
дившейся от камней части дорожки. С коляской, 
однако, не проехать ни по целой, ни по «ополо-
виненной» дорожке (в первом случае — вязнут 
колеса, во втором — слишком узко). Да и попасть 
на дорожку не так уж легко из-за высоких деревян-
ных бортиков.
Сходов к мостам так и не появилось, хотя их обуст-
ройства никто и не обещал — видимо, скамейки не 
в пример важнее безопасности! 
Обочины были отсыпаны черноземом и засаже-
ны травой, но консервативных пешеходов н не 
остановило даже это, они по-прежнему «голосуют 
ногами» против гравийных дорожек . 

Возникает целый ряд вопросов. 
Первый — на кого же был рассчитан проект 
благоустройства территории Голеневского 
ручья? Маршрут явно прогулочный, значит —  
на гуляющих жителей Зеленограда. Понятно, 
что подавляющее большинство прогуливающих-
ся — это по определению мамочки с колясками 
и пенсионеры. Ни те, ни другие тропинками 
пользоваться не могут. Сегодня такие дорожки 
имеют успех в основном у подростков-велоси-
педистов, склонных к экстриму, которые явно не 
являлись целевой аудиторией. 
Вопрос второй, так и было задумано? То есть, 
видим ли мы сегодня готовый результат реали-
зованного и принятого госкомиссией (или кто 
там его принимает) проекта? 
Если да, то все грустно — городские проек-
ты делают люди, даже не удосуживающие-
ся поинтересоваться реальными нуждами 
жителей. Принимают к исполнению подобные 
проекты и выделяют на них деньги тоже не из 
любви к населению. 
Если нет — тоже невесело, ведь благоустройс-
тво территории началось уже год назад, и конца 
пока не видно. Не рассчитали силы и средства? 
Или все гораздо хуже? 

Сообщение и фотографии прислала Helga
За содержание материалов в рубрике «Глазами очевидцев» 
редакция Инфопортала ответственности не несет.

www.netall.ru
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СПЕКТАКЛИ

Событие Место Дата Время
Тело Дженнифер                                                                                  
ужасы, триллер, комедия

КАРО Фильм Иридиум 08.10-14.10 11:00, 15:10, 19:20

Кинотеатр Электрон 08.10-14.10 12:20, 16:10, 20:00

Ласковый май  
драма, биография, комедия

КАРО Фильм Иридиум 08.10-14.10 10:25, 15:05, 19:40

Начало времен                                                       
комедия, приключения

КАРО Фильм Иридиум 08.10-14.10 10:20, 14:10, 18:00, 21:45

Добро пожаловать в Зомбилэнд                                                  
 ужасы, боевик, комедия

КАРО Фильм Иридиум
08.10-14.10 10:25, 12:15, 14:10, 16:05, 18:00, 19:55, 21:50

15.10-21.10 10:50, 15:05, 19:20

Дитя тьмы                                                                 
драма, ужасы, триллер, мистика, детектив

КАРО Фильм Иридиум
08.10-14.10 12:40, 17:20, 21:55

15.10-21.10 12:35, 17:15, 21:55

Кинотеатр Электрон 08.10-14.10 13:50, 20:05, 22:30

Запрещенная реальность                                                 
 фантастика, боевик

КАРО Фильм Иридиум
08.10-14.10 13:05, 17:15, 21:25

15.10-21.10 13:10, 17:10, 21:10

Формула любви для узников брака                                    
 комедия

КАРО Фильм Иридиум
15.10-21.10 10:25, 12:40, 15:00, 17:20, 19:40, 21:55

22.10-28.10 12:45, 16:50, 21:00

Кинотеатр Электрон 15.10-21.10 10:00, 16:30, 21:05

Жена путешественника во времени                                           
 фантастика, мелодрама, драма

КАРО Фильм Иридиум
15.10-21.10 10:15, 14:55, 19:35

22.10-28.10 10:30, 14:45, 17:10, 21:30

Весельчаки                                                       
комедия, музыка

КАРО Фильм Иридиум
15.10-21.10 11:15, 15:15

22.10-28.10 12:50, 19:35

Какраки                                                           
комедия, драма

КАРО Фильм Иридиум
15.10-21.10 12:45, 17:00, 21:15

22.10-28.10 13:00, 21:25

Кинотеатр Электрон 15.10-21.10 12:15, 18:45, 23:20

Облачно, возможны осадки в виде фрикаделек                 
 мультфильм, семейный, анимация

КАРО Фильм Иридиум
22.10-28.10 11:00, 15:25, 17:25, 19:25

29.10-31.10 11:00, 15:00, 19:05

Кинотеатр Электрон 
22.10-28.10 10:00, 14:15, 18:30, 22:45

29.10-31.10 16:15

Астробой                                                        
мультфильм, фантастика, боевик

КАРО Фильм Иридиум
22.10-28.10 10:40, 15:00, 19:20

29.10-31.10 11:35, 15:35, 19:35

Хатико: Самый верный друг                                                       
 драма, семейный

КАРО Фильм Иридиум
22.10-28.10 11:05, 15:05, 19:10

29.10-31.10 11:30, 19:40

История одного вампира                                                 
ужасы, боевик, триллер, фэнтези, комедия, приключения

КАРО Фильм Иридиум 22.10-28.10 12:40, 17:00, 21:20

Кинотеатр Электрон 22.10-28.10 12:00, 16:15, 20:30

Книга мастеров                                                 
фэнтези, семейный

КАРО Фильм Иридиум 29.10-31.10 11:10, 15:15, 19:20

Кинотеатр Электрон 29.10-31.10 10:00, 14:10, 20:25

Укрощение строптивых                                                       
комедия

КАРО Фильм Иридиум 29.10-31.10 13:10, 15:20, 17:30, 21:30

Кинотеатр Электрон 29.10-31.10 12:05, 18:20, 22:30

Пила 6                                                              
ужасы, триллер, криминал, детектив

КАРО Фильм Иридиум 29.10-31.10 13:00, 17:05, 21:10

Последний вампир                                                            
ужасы, триллер, боевик

КАРО Фильм Иридиум 29.10-31.10 13:15, 13:35, 17:20, 17:35, 21:25, 21:35

Как важно быть серьезным ДЮЦ Ведогонь 
10.10 18:00

11.10 18:00

Волшебная лампа Алладина Дворец культуры 
Зеленоград 11.10 11:00, 14:00

На дне Ведогонь-Театр 16.10-18.10 19:00

Не играйте с архангелами ДЮЦ Ведогонь 
17.10 18:00

18.10 18:00

Чемодан чепухи, или Быстро хорошо не бывает ДЮЦ Ведогонь 24.10 18:00

И все мы воскреснем из мертвых ДЮЦ Ведогонь 25.10 18:00

Пять углов Ведогонь-Театр 29.10 19:00

Доходное место Ведогонь-Театр 30.10 19:00

Макбет ДЮЦ Ведогонь 31.10 18:00

Женитьба Ведогонь-Театр 31.10 19:00

Следите за изменениями в Афише Зеленограда на www.netall.ru/afisha/
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СПОРТ

Фоторепортаж и видео с тренировки в клубе «Смена» 
смотрите на www.netall.ru

Здесь воспитывают 
чемпионов
Те, кто сам занимался борьбой в детстве и 
юности, сейчас приводят в «Смену» своих 
детей. Имя тренера «Смены» Дмитрия Авени-
ровича Павлова, которого называют одним из 
лучших детских тренеров по борьбе в Зеленог-
раде  и за его пределами, знакомо многим. За 
двадцать с лишним лет работы он подготовил 
десятки мастеров спорта. Шестнадцатилет-
ний дзюдоист Роман Бузук, который в этом 
году выиграл золото на первенстве Европы 
в Словении и стал бронзовым призером на 
юношеском первенстве мира в Будапеште, 
начинал заниматься у Дмитрия Авенирови-
ча. Основы будущих успехов и побед Романа 
были заложены в глубоком детстве, когда он 
попал под внимательное руководство опытного 
тренера, способного вырастить спортсмена 
мирового класса. 

Алексей Плигускин и его сестра Мария ходят 
в секцию вместе. Леша занимается борьбой 
шестой год, выступал на соревнованиях, в том 
числе и на международных, особенно понрави-
лась поездка в Латвию. Его сестренка Маша, 
2000 года рождения, занимается дзюдо уже 
третий год. Девочка не по годам титулован-
ная, у нее уже куча медалей и кубков. Пока ей 
приходится заниматься вместе с мальчишками, 
отдельной девичьей группы в клубе пока нет. 

Главное – желание 
Впрочем, трудно рассмотреть в человечке, 
только начинающем жить, будущего чемпиона. 
Да это, наверное, и не нужно. 

Хороший наставник, а в «Смене» с этим все  
в порядке, первым делом обращает внимание 
на то, горят ли глаза у ребят, есть ли у них 
искреннее желание заниматься спортом, быть 
дисциплинированными и собранными, причем 
не только во время, отведенное спорту,  
но и за пределами клуба. 

Многие ребята приходят записываться в 
секцию сами, без родителей. Конечно, без 
участия родителей все равно не обойтись, но 
первое решение может принять и сам ребенок. 
Для того, чтобы быть принятым в клуб, не 
нужно обладать особыми способностями или 
врожденным талантом, важно лишь желание 
и неравнодушное отношение к занятиям. 
Ну а когда с учениками работают тренеры с 
приличным профессиональным стажем, то 

дело спорится и приносит свои плоды – ребята 
добиваются не только спортивных результатов, 
но и начинают лучше учиться в школе. 

Не обидеть слабого
Поначалу многие ребята воспринимают 
занятия дзюдо или самбо как способ обучиться 
приемам, которые позволили бы им в жизни 
доказывать свою правоту силой. Но настоя-
щий наставник довольно быстро ставит все на 
свои места: в клубе «Смена», обучая приемам, 
прививают жизненную философию, в основе 
которой лежит умение  избежать конфликта, 
решить его мирным путем. Сильный не обидит 
слабого, но всегда сможет встать на его 
защиту, если это потребуется.  

«Наши ребята смогут постоять за себя, но до 
этого пока, к счастью, не доходило  –воспи-
тание не позволило»,  –  уверены родители 
учеников клуба.

Знакомая, которая в прошлые годы занималась 
борьбой как раз у Павлова, рассказывала, как 
это помогло ей выбраться из пары непростых 
ситуаций. В одном случае молодой человек во 
время студенческой поездки на «картошку» 
попытался распустить руки, и был блокирован 
удушающим приемом, после чего вел себя 
тихо и мирно. Ну а в другом группа девушек, 
возвращавшаяся с соревнований, подверг-
лась неуместным поползновениям со стороны 
подвыпивших прохожих, и не успели девчонки 
вспомнить о своих навыках, как приставалы 
очутились на земле – шедший мимо тренер 
Павлов незаметным движением обезвредил их. 

Но это крайний случай. В «Смене» не растят 
драчунов, которые будут «показывать приемчи-
ки» на своих одноклассниках, здесь воспитыва-
ют уважение к старшим и внимание к тем, кто 
моложе и слабее тебя.

Наставники
Поговорив с учениками клуба «Смена» и их 
родителями, стало ясно, что довольны и те, 
и другие. Родители особо отметили, что это, 
пожалуй, единственная школа в Зеленограде, 
которая принимает совсем маленьких детей, 
с четырех-шести лет, и, что самое главное, 
тренеры умеют и любят работать с ними. 
Поэтому они советуют своим знакомым приво-
дить своих детей именно сюда, и многие уже 
воспользовались этой рекомендацией. Понача-
лу ребенок не думает о большом спорте, 

ему просто интересно с тренером, знающим 
детскую психологию, начинается все с игровой 
формы занятий, ну а дальше вырабатывается 
привычка, культура. 

Андрей привел своего сына, тоже Андрея, 
сюда, потому что сам занимался дзюдо и 
начинал именно у тренера Павлова. «Застав-
лять сына ходить в секцию не приходится, он с 
удовольствие идет сюда сам», - говорит Андрей 
старший. 

Никита занимается борьбой с пяти лет, уже 
четыре года. В «Смену» пришел с первых дней 
открытия клуба к тренеру Павлову.  

Кроме хорошо известного в Зеленограде 
тренера Павлова в клубе работают и другие 
тренеры высокой квалификации по самбо и 
дзюдо. Их всех объединяет общая идеология: 
здесь не гонятся за тем, чтобы любой ценой 
получить мастера спорта, главное воспитать 
достойного человека.

Условия
Для того, чтобы заниматься борьбой, нужны 
подходящие комфортные условия, и с этим 
в клубе «Смена» все хорошо. Есть большие 
профессиональные залы, оборудованные 
максимально удобно для проведения учебных 
и тренировочных занятий, есть просторные 
раздевалки, душевые. Руководство клуба 
вложило немалый труд, чтобы его помещение,  
а оно занимает немалые площади,  полностью 
соответствовало самым требовательным запро-
сам.  Но самое главное – есть ощущение нерав-
нодушия к тем, кто сюда приходит в первый раз, 
в раздумьях и сомнениях. Увлеченность всегда 
заражает и подкупает, но когда она основана на 
знании и умении его воплотить в жизнь, то это 
не может не расположить к себе. 

Большие планы клуба
Пока в «Смене» идет набор в секции спортив-
ного самбо: приглашаются девочки и мальчики 
от 5 до 7 лет в спортивно-оздоровительные 
группы; от 8 до 11 лет – в группы начальной 
подготовки; от 12 до 16 лет – в учебно-трениро-
вочные группы.

«Мы очень ждем девчонок. Когда их сюда 
придет больше, то можно будет сделать 
отдельную группу»,  –  говорит Дмитрий Павлов. 

Идет набор в секцию боевого самбо и руко-
пашного боя, куда  приглашаются юноши  
от 17 лет и старше. 

Для взрослых мужчин и женщин есть секция 
традиционного дзюдо. Здесь очень ждут 
ветеранов спорта и бывших спортсменов, 
которые смогут позаниматься сами, а заодно 
и передать свой опыт подрастающему 
поколению.

Кроме того, планируются и дополнительные 
секции: хапкидо, кекусинкай каратэ, хора йога. 

Также клуб планирует ввести программу 
«Танцы для всех». Здесь желающие смогут 
заниматься восточными танцами, брейк-дансом, 
народными и классическими танцами. А занятия 
по фитнесу дополнят эту уникальную програм-
му. Так у родителей, которые приводят своих 
детей в секцию, будет возможность исполь-
зовать время ожидания с пользой для своего 
здоровья. 

В клубе «Смена»  привычные слова «Мы 
открыты для всех» подкрепляются делом.  Клуб 
молод, но традиции, которые он продолжает, 
имеют многолетние корни. Опыт, помножен-
ный на мастерство и увлеченность любимым 
делом, всегда дает результаты. Для кого-то это  
призы на состязаниях разного ранга, для кого-то 
– просто возможность приобщиться к спорту  
и здоровому образу жизни.  

Антон Котельников

Спортивный клуб «Смена»: 
мы открыты для всех

Для чего вы отдаете своего  
ребенка в спортивную секцию?  
Казалось бы, банальный вопрос,  
но каждый родитель ответит  
на него по-разному. 

Совсем недавно в Андреевке 
открылся и начал свою работу 
новый спортивный клуб при 
Федерации самбо г. Москвы с 
говорящим названием «Смена». 
Название выбрано не случайно: 
клуб действительно продолжает 
лучшие традиции зеленоградского 
дзюдо и самбо, заложенные 
тридцать семь лет назад, в теперь 
уже далеком 1972-м. Сейчас все 
это – уже история, но никуда 
не исчезли ни преемственность 
поколений, ни профессионализм 
тренеров, ни радушие абсолютно 
ко всем детям при приеме в 
секции. Основанный на новом 
месте клуб не только унаследовал 
многолетний опыт и мастерство 
своих предшественников, но и 
поставил перед собой те же задачи: 
подготовку будущих спортсменов, 
нацеленных на высокие достижения 
и просто гармоничное развитие 
и приобщение детей к здоровому 
образу жизни. 

спорт

Событие Место Дата Время
«Зеленоград» (Москва) — «Истра» (Истра) Стадион Ангстрем 09.10 15:00

ХК «Зеленоград» — ХК «ТХК-2» Ледовый дворец «Зеленоградский» 10.10 13:00

11.10 13:00

Женский турнир по бильярду Бильярдный клуб Накат 11.10 13:00

ХК «Зеленоград» — ХК «Спорт-центр» Ледовый дворец «Зеленоградский» 15.10 18:15

«Зеленоград» (Москва) — «Локомотив-2» (Москва) Стадион Ангстрем 22.10 15:00

ХК «Зеленоград» — ХК «Владимир» Ледовый дворец «Зеленоградский» 24.10 17:00

25.10 13:00

ХК «Зеленоград» — ХК «Атлант» Ледовый дворец «Зеленоградский» 28.10 18:15

Следите за изменениями в Афише Зеленограда на www.netall.ru/afisha/

Получить информацию  
о спортивных секциях клуба можно  
по телефонам: 
 

8 (916) 240-91-06 с 10:00 до 20:00 
8 (916) 124-59-49 с 20:00 до 22:00  
или послав сообщение на e-mail:  
tvi1975@mail.ru, dajudo@mail.ru.  
Получить информацию и записаться  
на занятия по программе «Танцы для всех»  
можно по телефонам: 
8 (926) 565-78-94,  
8 (926) 330-65-85,  
8 (925) 027-91-07 
Запись в секции проводится  
по будним дням с 17:00 до 20:00.  
 
Адрес клуба: поселок Андреевка, строение 
3Б. Въезд через 14-й микрорайон в поселок, 
далее 500 метров вперед (через два  «лежачих 
полицейских»), поворот налево, 5-этажное 
здание гостиницы-общежития (левый вход). 

Тренер по самбо Владимир Турчин  
и тренер по дзюдо Дмитрий Павлов
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Анна 
Павел, расскажите, пожалуйста, как те 
или иные спектакли попадают в репертуар 
«Ведогонь-Театра». Очень интересно, кем и 
как делается выбор. Что важнее: «близость 
по духу» спектакля или прогнозируемый 
успех у зрителей? 
 
Ответ:
Ну,  я бы не сказал: «или — или». Тут учиты-
вается достаточно много факторов, обсуж-
дается коллегиально, коллективно в нашей 
творческой команде. Конечно, инициатива 
и окончательное решение остаются за 
художественным руководителем. Хотя не 
всегда инициатива исходит от меня. 
А вот что касается критериев, то тут их 
очень много. Есть и интересная тема,  и 
жанр, что очень важно.  Есть автор, который 
интересует театр, с которым мы еще не 
сталкивались  – вот мы сейчас будем выпус-
кать пьесу Горького «На дне», мы еще не 
работали так плотно с этим автором.  Есть 
предложения, которые исходят от опреде-
ленного режиссера, который нам интересен. 
Важно, насколько пьеса «расходится» в 
нашем театре, насколько попадают актеры, 
работающие в труппе, в ее роли. Ведь может 
быть очень хорошая пьеса, замечательный 
автор, интересная тема, но у нас нет актера, 
который сыграет главную роль. И тогда мы 
либо ждем, когда он появится, ищем его, 
либо это спектакль не нашего театра, а 
какого-то другого. Я знаю, что часто режис-
серы, особенно московские и петербургские, 
ставят спектакли, в которых играют актеры 
из других театров. Мне кажется, что это 
не очень правильно по отношению к своим 
актерам. Поэтому мы стараемся основывать-
ся на том, что спектакль играется актерами 
нашего театра, и значит, в пьесе должны 
быть роли для них. 
А что касается успеха у публики, то, конечно, 
мы о нем думаем, но стараемся сделать свой 
репертуар сбалансированным, чтобы были 
спектакли разных жанров, разных стилей, 

разных эпох, разных творческих почерков. 
Поэтому я приглашаю ставить спектакли в 
нашем театре разных режиссеров. 
Конечно, легче продать смешной, веселый 
спектакль, комедию. Люди с удовольствием 
придут посмеяться. Но нам не интересен 
только такой театр. Хотя, это и не значит, 
что нам не интересна комедия как таковая. 
В позапрошлом сезоне мы ставили практи-
чески одни комедии, но  они все разные, в 
том числе и сложные, экспериментальные 
работы. И может быть, зритель не повалит 
валом на эти спектакли, ничего страшного! 
Есть какие-то и неожиданные вещи, иногда 
даже шокирующие, а почему нет? Это 
должно быть в театре. 

Илья 
Уважаемый Павел Викторович! Есть ли в 
репертуаре театра «Ведогонь» постановки 
по произведениям жителей Зеленограда? 
Есть ли в нашем городе талантливые 
драматурги? 

Ответ:
У  нас есть одна программа, которую мы 
сделали, готовясь к 50-летнему юбилею 
Зеленограда. И как раз эта программа была 
сделана по стихам зеленоградских авторов. 
Мы ее собрали на основе сборников «Литера-
турный Зеленоград», который издается уже 
несколько лет. Вот, пожалуй, единственное 
произведение на основе творчества зеленог-
радцев. Драматурги…  Иногда мне приносят 
посмотреть какие-то произведения, но пока 
еще хорошую пьесу, написанную нашим 
зеленоградским автором, я не читал.

Егор Зайцев 
Уважаемый Павел, очень приятно, что в 
нашем, совсем небольшом, городе есть 
свой настоящий профессиональный театр. 
Это возможно только в Москве (Зеленоград 
–  все-таки ее административный округ), 
или подобное явление не уникально для 
России? Насколько для «Ведогоня» важно 
общение с коллегами (например, с другими 
небольшими региональными театрами), что 
оно дает и как происходит?

Ответ:
 Да, Зеленоград – город небольшой. Но все 
относительно,  200 тысяч населения — это 
не мало, если учесть, что в среднем област-
ном центре, допустим, в Ярославле,  живет  
400 тысяч человек. Проблема существова-
ния профессионального театра в малень-
ком городе заключается, прежде всего, в 
кадрах.  Нужна профессиональная труппа, 
профессиональные режиссеры, технические 
службы. Чтобы профессиональный актер, 
окончивший театральный институт в Москве, 
в Петербурге или в Ярославле, поехал 
работать в маленький город, он чем-то 
должен быть увлечен, привлечен.   У нас 
в какой-то степени эта проблема тоже 
существует, но все же мы — театр москов-
ский, у нас есть возможность привлечь и 
воспитать кадры. 
Есть театр в городе или нет, определяется, 
мне кажется, с одной стороны, творчес-
кой инициативой, с другой –  поддержкой  
государства и местной власти, с третьей 
– востребованностью у публики.  Мы сами 
чувствуем, насколько востребован театр, 
насколько людям это нравится, насколько 
они стремятся к искусству. У нас есть такое 
выражение: «театральный город» и «нетеат-
ральный город». И я считаю, что Зеленоград 
— театральный город.
Общение с коллегами, естественно, проис-
ходит. Мы же видим, как работают другие, 
какие спектакли они делают, как играют. 
Ты смотришь, ты сравниваешь свою работу 
с работой других людей. Дело в том, что 
театральный коллектив очень индивидуа-
лен. Нельзя сказать: а, вот они делают этот 
спектакль, нам тоже надо делать такой! Это 
взаимовлияние происходит по-другому. Тут 
важно, что актеры, режиссеры, члены нашей 
труппы видят работу других театров, видят, 
как оценивают нашу, сравнивают — прихо-
дит понимание, какое место мы занимаем на 
этом поле. 

Ирина 
Сколько спектаклей в год обычно ставит 
«Ведогонь»?
 Планируете ли в этом сезоне вывести из 
репертуара старые спектакли, которые уже 
хорошо знакомы зеленоградскому зрителю?
Сколько времени занимает постановка 
нового спектакля? 

Ответ:
У нас получается ставить где-то четыре новых 
спектакля в год. Это немало, учитывая ограни-
ченность нашей площадки, ведь  постановки 
связаны  с хранением декораций, реквизита, 
костюмов. При том количестве спектаклей, 
которое у нас сейчас есть в репертуаре — а 
это 12 названий — мы уже просто упираемся 
в острейшую проблему отсутствия места для 
складирования декораций. Раньше мы играли 
три дня в неделю, в прошлом сезоне добавили 
еще один день, будний. В этом сезоне мы также 
будем играть не только в пятницу, субботу и 
воскресенье, но и по четвергам. Конечно, чем 
больше спектаклей, тем больше зрителей, тем 
больше возможностей расширять свое влияние 
на аудиторию. Это очень важно! Мы стремимся, 
чтобы как можно больше зеленоградцев имели 
возможность придти к нам на спектакли. 
По поводу исключения спектаклей – мы уже 
сняли «Комедию ошибок». Мы ее не будем 
играть в этом сезоне. «Комедия ошибок» была 
поставлена еще во время реконструкции, 
в 2004 году. Спектакль игрался на другой 
площадке, потом мы возобновили его здесь, 
поиграли некоторое время, а теперь счита-
ем, что он свою работу выполнил. Спектакли 
живут    и умирают, это закономерно. 
Время постановки  зависит от спектакля. Эта 
работа распределяется в течение сезона. Вот 
сейчас мы репетировали новый спектакль «На 
дне»  с Александром Сергеевичем Кузиным. Он 
приехал к нам из Ярославля, и мы занимались 
только этим спектаклем в течение трех недель,  
и в середине октября будем его выпускать.  
Если чисто арифметически посчитать, то 
можно разделить, допустим, одиннадцать 
месяцев на четыре спектакля и высчитать 
среднее время. Но спектакли бывают разные:  
один идет 50 минут, другой — почти 3 часа, и 
на него затрачивается больше репетиционно-
го времени. Играет роль и сложность пьесы, 
сложность режиссерского решения. 

Анна 
Моя дочь хочет стать актрисой. Сколько 
получают артисты Вашего театра?

Ответ:
Мало получают артисты нашего театра. 
Государственный театр — это учреждение 
бюджетное, мы получаем зарплату, которую 
платит государство. И вообще, если говорить о 
том, что девочка хочет стать актрисой —  
я бы посоветовал родителям употребить все 
свое влияние, все свои доводы для того, чтобы 
ее от этого отговорить.  Если она прямо будет 
стоять на своем, — ну, тогда, пусть дерзает, 
пусть пробует, пусть поступает учиться. Но она 
должна знать, что в эту профессию не надо 
идти ради денег. Если ты хочешь зарабатывать 
деньги, то надо искать что-то другое. Актер-
ская профессия – это всегда нестабильно, 
очень зыбко. Ты можешь взлететь, а можешь и 
упасть. Это очень трудная, мучительная, небла-
годарная профессия. Конечно, если человек не 
может без этого жить, если для него это очень 
важно, даже если ему не платят за это деньги, 
если есть талант, дарование, для того чтобы 
выйти туда, «к звездам» — тогда надо этим 
заниматься. А «звезды» у всех разные: для 
кого-то это Голливуд и «Оскар», для кого-то это 
роль на сцене пусть даже маленького театра, 
о которой мечтал всю жизнь. Но все равно 
это, прежде всего, потребность в творческом 
самовыражении, она здесь играет главную 
роль, но ни в коем случае не материальный 
аспект. Многие актеры подрабатывают: кто-то 
снимается в рекламе, кто-то — в сериалах, 
кто-то ведет всякие корпоративные праздники, 
свадьбы, пресловутые «елки» опять же. Но это 
все — довольно тяжелая работа, особенно у 
нас в стране, и усилия, которые актеры тратят 
на это, не стоят тех денег, которые они зараба-
тывают. 

Ярослав 
Кто сегодня составляет творческую группу 
театра?

Ответ:
Основу труппы составляют выпускники Высше-
го театрального училища им. Михаила Семено-
вича Щепкина при Малом театре.  
Я тоже оканчивал это училище, сейчас   
я там преподаю. 
В труппе есть актеры, с которыми мы учились в 
одно время: Петр Васильев, Александр Бавтри-
ков, моя однокурсница Наташа Тимонина. Это 
— наше поколение. 
Часть труппы — мои ученики, это Павел 
Грудцов, Алексей Ермаков, Ольга Львова, 
Наталья Табачкова — выпускники целевого 
курса, который был набран специально для 

«Ведогонь-Театра» в Щепкинском училище, 
это и Зоя Даниловская, уже с более позднего 
курса. С самого основания в нашем театре 
работает еще один мой ученик — Антон 
Васильев, выпускник режиссерского отделения 
Института культуры. 
А есть еще актеры, их несколько человек, 
которые учились в Ярославском театральном 
институте, пришли к нам, показывались, мы их 
смотрели — и вот решили, что они нам подхо-
дят. Там очень интересная, сильная школа. 
Светлана Лызлова, Вячеслав Семеин, Марина 
Бутова, Наталья Третьяк, Дмитрий Копылов 
— они оттуда. 
С нами также работает Александр Сергеевич 
Казаков, артист уже опытный. Он поработал 
во многих, многих, многих театрах бывшего 
Советского Союза. В этом году мы отметили 
его 70-летний юбилей. 
Мы приглашаем для работы в наших спектак-
лях актера Ярославского ТЮЗа Виталия 
Львовича Стужева, он — народный артист 
России, замечательный актер, и для нас очень 
важно, что он вместе с нами выходит на нашу 
сцену. 
Уже второй сезон работает в театре Ильяс 
Гусейнович Ханбудагов, который учился в 
ГИТИСе. В середине прошлого сезона к нам 
пришел Дмитрий Лямочкин, окончивший 
Школу-студию МХАТ. Тимур Исупов учился 
в ГИТИСе и в Майкопе, в городе, откуда он 
приехал. 
Вот такая палитра актеров. Как видите, они 
из самых разных мест, самых разных школ, с 
разной предысторией прихода в театр. Но если 
человек сюда приходит и остается, значит, 
что-то нас объединяет, что-то близко нам всем. 
И эту общность актеры, которые выходят на 
сцену театра «Ведогонь», и составляют.

Elena 
Павел Викторович, расскажите, 
пожалуйста, об источниках финансирования 
театра. Я знаю, что существует совет 
попечителей, насколько он помогает решать 
материальные вопросы? Как можно стать 
одним из попечителей?

Ответ:
У театра три источника финансирования. 
Самый главный — это государственное 
финансирование. Второй источник – продажа 
билетов на спектакли. Театр зарабатывает 
при этом около пятнадцати процентов своего 
бюджета. И третий, очень важный источник 
финансирования нашей деятельности — это 
попечители и спонсоры. У нас есть Попечитель-
ский совет, и есть спонсоры, которые помога-
ют нам время от времени, иногда. Мы очень 
благодарны всем этим людям и организациям, 
а Попечительскому совету, который сущест-
вует с 2001 года, особенно. Он был создан по 
распоряжению префекта Зеленоградского 
административного округа, и  за эти годы  
помогал нам решать очень сложные проблемы, 
связанные и с подготовкой к реконструкции, и 
с самой реконструкцией. Особенно важна роль 
Попечительского совета  — помимо помощи 
в решении каких-то административно-хозяйс-
твенных вопросов — в финансировании новых 
постановок. Большинство наших новых работ 
мы делаем благодаря финансовой поддержке 
Попечительского совета. 
Кроме того, еще один очень важный момент в 
этой теме — помощь, которую нам достаточно 
регулярно оказывает префект Зеленограда 
Анатолий Николаевич Смирнов. Он к театру 
относится очень внимательно, видел практи-
чески все наши спектакли. Если Анатолий 
Николаевич не может быть на премьере, то 
он обязательно приходит посмотреть новую 
работу театра позже, он в курсе новых поста-
новок, тех тенденций, которые есть в нашем 
театре, знает актеров. И постановка нашей 
последней премьеры, которой мы отмечали 
свое 10-летие –  спектакля «Таланты и поклон-
ники» была осуществлена благодаря финансо-
вой помощи префекта.
Вопросу  о том, как стать попечителем, я очень 
рад. Для того, чтобы стать попечителем, надо 
обратиться в Попечительский совет, причем,  
можно это сделать через нас. Попечительский 
совет будет рассматривать предложение и 
примет решение — это его прерогатива. У нас 
происходит  ротация членов Попечительского 
совета: с 2001 года кто-то перестал помогать 
театру в силу разных обстоятельств, появились 
новые члены Попечительского совета. Так 
что, это не закрытая раз и навсегда структура, 
но, тем не менее, существует определенная   
процедура рассмотрения заявки.

Полную версию конференции читайте на 
сайте www.netall.ru

Когда зрители смогут 
увидеть премьеру? 
Каковы планы театра на 
ближайший год? Кто сегодня 
составляет творческую 
группу театра? С какими 
трудностями приходится 
сталкиваться актерам в 
повседневной работе? 
На эти и другие вопросы 
читателей Инфопортала 
ответил художественный 
руководитель «Ведогонь-
Театра», заслуженный артист 
России Павел Викторович 
Курочкин.

www.netall.ru
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Лужков предложил открывать предприятия при вузах
Подробности читайте на www.netall.ru

С. Кальней и И. Горбатый: 
«Особых плюсов ЕГЭ для МИЭТа  
мы отметить не можем» 

образование

Благодаря тому, что школьники теперь 
не ограничены выбором только одного 
вуза, количество  абитуриентов в 
престижных вузах должно было резко 
возрасти.  МИЭТ, естественно, не 
стал исключением. Повлияло ли это 
обстоятельство на работу приемной 
комиссии?  Как проходило зачисление с 
организационной точки зрения? Было ли 
проще/сложнее работать по сравнению 
с традиционной системой вступительных 
экзаменов? 
 
Приемная комиссия работала напряжен-
но, но в плановом режиме, без авралов, 
срывов и неожиданностей. В МИЭТе 
была разработана специализированная 
информационная система, использование 
которой позволило избежать очередей 
даже в самые «пиковые» дни работы 
приемной комиссии, и, что особенно 
важно, система обеспечила возможность 
получения оперативной и полной  инфор-
мации о конкурсе каждым абитуриентом.

Кроме основных функций по приему 
документов, информированию абитури-
ентов, организации конкурса приемным 
комиссиям вузов в этом году вменялось в 
обязанность проводить единые государс-
твенные экзамены «второй волны».  
Организация пунктов проведения этих 
экзаменов, обучение персонала, прове-
дение экзаменов, получение и передача 
абитуриентам сертификатов с результа-
тами экзамена и другие сопутствующие 
мероприятия потребовали значительных 
усилий. Нам кажется, что эти меропри-
ятия, связанные с ЕГЭ «второй волны», 
были неоправданно затратными для 
МИЭТа.

Заметим также, что для некоторых катего-
рий абитуриентов (например, для лиц с 
ограниченными возможностями здоровья, 
для иностранцев)  вузы должны были 
проводить вступительные испытания 
самостоятельно. Поэтому, как и в прошлые 
годы, по всем предметам были сформиро-
ваны предметные комиссии и подготовле-
ны варианты вступительных испытаний. 
Вот только экзаменуемых было значи-
тельно меньше, чем в прошлые годы, а по 
некоторым предметам вообще усилия по 
подготовке вариантов оказались напрас-
ными, поскольку не оказалось абитури-
ентов, которые имели право и желание 
сдавать «внутренние» вступительные 
испытания.

Как вы оцениваете качество знаний 
первокурсников и их подготовленность 
к учебе в институте по сравнению с 
прошлыми годами?
  
О качестве подготовки принятых абиту-
риентов пока судить трудно: мы не 
знаем, как соотносятся баллы ЕГЭ с 
реальными знаниями абитуриентов. А 
чтобы сравнить с прошлым годом знания 
первокурсников, необходимо провести 
хотя бы одно контрольное мероприятие 
для всех студентов первого курса.  А еще 
более точную информацию даст зимняя 
сессия. Поэтому сейчас, в конце сентября,  
сравнить качество знаний поступивших 
абитуриентов с прошлым годом сложно.  
Отметим, что мы, как и другие наши 
коллеги с кафедр математики и физики, 
не видят особой пользы от рекламиру-
емого рядом вузов проведения повтор-
ного ЕГЭ со студентами первого  курса. 
Очевидно, что результаты  повторного 
экзамена будут хуже. Это связано с тем, 
что вряд ли хоть один вуз будет органи-
зовывать повторный ЕГЭ по регламенту 
(количеству времени на решение задач, 
типу и сложности заданий  и т.д.), такому  
же, как и для июньского ЕГЭ.  
Да и студенты  отнесутся к повторному   
ЕГЭ не так ответственно.   Поэтому, с 
нашей точки зрения, сравнивать результа-
ты июньского и повторного ЕГЭ смысла не 
имеет, за исключением, возможно,  набрав-
ших в июне 90-100 баллов, а на повторном 
очень мало баллов (но должно быть доста-
точно много студентов с высокими баллами 
на повторном экзамене).

Не кажется ли вам, что поступление по 
результатам ЕГЭ отодвигает на задний 
план подготовку к учебе в конкретном 
институте, делая упор на подготовке к 
поступлению? 

Да, это так, и это один из значитель-
ных минусов ЕГЭ.  Ранее требования на 
вступительных экзаменах в вузах даже по 
одним и тем же предметам различались 
как по уровню сложности задач, вопросов, 
так и по отбору материала, выносимого на 
экзамены. И абитуриент должен был это 
учитывать и, тем самым, вступительные 
экзамены неявно выполняли профориен-
тационную роль.  Зная проходные баллы, 
тексты вариантов вступительных экзаме-
нов прошлых лет, школьник мог заранее 
оценить свои силы, уровень подготовлен-
ности и принять решение о подготовке 
к поступлению в конкретный вуз или 
группе вузов с примерно одинаковыми 
требованиями. Конечно, и до введения 
ЕГЭ  некоторым абитуриентам важно было 
лишь поступить в вуз, неважно какой.  Но, 
это была незначительная часть. Кроме того,  
баллы ЕГЭ устанавливают только рейтинг 
учащегося, а не отражают уровень знаний 
(например, по математике и по физике  мы 
не можем ответить на вопрос, какой оценке 
по 10-ти балльной шкале, применявшейся 
в МИЭТе более 25 лет, соответствуют  60 
баллов ЕГЭ). Абитуриент также не понимает, 
что означает его оценка по ЕГЭ. Поэтому он 
и рассылает заявления наобум. 

Но еще большим минусом организации 
ЕГЭ в этом году является то, что школьник 
должен был сдавать лишь два обязатель-
ных  предмета. Большая часть школьников 
выбрала дополнительно к обязательным 
лишь еще один или два предмета для 
сдачи  в форме ЕГЭ. Если такая схема 
итоговой аттестации в школе сохранится, 
то школьное образование в 10-11 классах 
станет узкопрофильным, что,  как нам 
кажется, очень плохо. Школа должна 
давать хорошее общее образование с 
некоторым углублением, например,  в 
физику, математику или историю, литера-
туру и т.д.  Нельзя уже в 10-11 классе 
начинать готовить односторонне развито-
го специалиста!

Изменится ли направленность 
подготовительных курсов в МИЭТе, не 
превратятся ли они в стандартные курсы 
подготовки к сдаче ЕГЭ? Не повлиял 
ли переход на систему поступления 
по результатам ЕГЭ на популярность 
миэтовских подготовительных курсов?
 
Задача подготовки к сдаче вступительных 
экзаменов независимо от формы их прове-
дения была одной из основных на подго-
товительных курсах и ранее.  Но целями 
курсов была также профориентация на вуз 
и подготовка к системе обучения в вузе. 
Все эти цели остаются и сейчас.   
Мы убеждены, что готовиться к экзамену 
в форме ЕГЭ нужно практически так же, 
как и к экзаменам в традиционной форме. 
Хотя варианты ЕГЭ и содержат некото-
рое количество простых вопросов, но для 
получения  высокого балла, достаточного 
для поступления в МИЭТ, необходимо, как 
и ранее, уметь решать задачи.  ЕГЭ не 
предлагает задачи на сообразительность, 
но весьма детально проверяет наличие у 
абитуриентов конкретных знаний и умений.

Поэтому мы не планируем превратить 
курсы в систему «натаскивания» на 
ЕГЭ.  Более того, если с самого начала 
ставить такую задачу, то результат на ЕГЭ 
не будет высоким, так как невозможно 
«натаскать» на все, что может встретиться 
в заданиях (хотя это и может дать эффект 
уменьшения числа низких баллов).  Поэто-
му, если школьника только «натаскивали», 
то даже небольшие вариации в заданиях  
сделают их для него непосильными. А, 
например,  в 2010 году форма и содер-
жание ЕГЭ по математике по сравнению 
с предыдущими годами будут существен-
но изменены. Конечно, при обучении на 
курсах учитывается форма сдачи экзаме-
на,  слушатели курсов знакомятся с ней, 
выполняют работы, аналогичные по форме 
тестам ЕГЭ. 

Что, по вашему мнению,  нужно 
предпринять, чтобы улучшить подготовку 
абитуриентов к учебе в вузе, в частности,  
в МИЭТе? 

Этот вопрос слишком обширный, связан 
с организацией, содержанием, формами 
контроля во всем школьном образовании,   
и на него коротко не ответить.  Если 
отвечать не так глобально, то МИЭТ очень 
беспокоит состояние обучения школьни-
ков естественным наукам: физике, химии.  
Даже не столько качество собственно 
обучения, сколько отсутствие желания 
у школьников изучать эти предметы. К 
сожалению, в целом в стране теряется 
престиж технического образования. В 
этом году число школьников, выбравших 
физику для сдачи в форме ЕГЭ,  лишь 
немногим превосходило число бюджетных 
мест в вузах на специальности, при приеме 
на которые необходима была физика. 
Поэтому изменение отношения к техничес-
кому образованию и у школьников, и у их 
родителей –  одна из важнейших задач.

Назовите самый большой плюс и 
самый большой минус системы ЕГЭ 
применительно к МИЭТу.
 
Единый государственный экзамен устанав-
ливает единые критерии проверки знаний 
и навыков. На основе этих критериев 
можно корректно сравнивать школы и 
целые регионы по качеству подготов-
ки выпускников, а вузы –  по качеству 
набора студентов на первый курс. Это, на 
наш взгляд, важный, возможно, самый 
важный плюс ЕГЭ. Первые результаты 
анализа проходных баллов в вузы Москвы 
(http://www.hse.ru/data/275/396/1228/
pr2009_18.pdf), проведенные Высшей 
школой экономики, показали, что МИЭТ по 
среднему проходному баллу на техничес-
кие факультеты находится в лидирующей 
группе «брендовых» вузов Москвы.   

Конечно, нужно совершенствовать сами 
экзаменационные тесты (хотя, по физике, 
например, они уже вполне добротные) и 
особенно процедуру проведения самого 
экзамена. Главное, нужно полностью 
исключить возможность каких-либо 
подсказок на экзамене. Уже в этом 
году, думаю, вузы «выставят свой счет» 
конкретным организаторам школьных 
олимпиад и пунктов проведения ЕГЭ 
после того, как зимняя сессия выявит всех 
«липовых» призеров олимпиад и отлич-
ников ЕГЭ. Но мы не сомневаемся, что 
при желании и настойчивости постепенно 
порядок можно установить и добиться 
достоверности в оценках ЕГЭ.
Особых плюсов ЕГЭ для МИЭТа мы 
отметить не можем.  Проблема коррупции, 
о которой так много говорится, и с которой 
призван бороться ЕГЭ, не была актуальной 
для МИЭТа, как и для многих технических 
вузов.  Поэтому как положительный факт 
можно отметить лишь то, что в этом году 
преподавателям не нужно было разрывать 
отпуск для участия  в приеме вступитель-
ных испытаний.  

О некоторых минусах ЕГЭ уже было 
сказано выше. Ну а самый большой минус 
ЕГЭ, как нам кажется, проявится в полной 
мере лишь через несколько лет, когда 
школа перестроит  методику обучения 
на подготовку к ЕГЭ, то есть в обычной 
массовой школе начнется сильное «натас-
кивание» на ЕГЭ с целью уменьшения 
числа двоек на обязательных экзаменах. 
Оценка правильности решения задания 
только по краткому ответу (выбирается 
ли он или вписывается самим школьником  
не столь важно) не ведет к выработке у 
школьников умений проводить обосно-
вание письменного или устного ответа, 
критическому отношению к догадкам, 
предположениям и т.д.  Конечно, есть 
гении, которые сразу формулируют только 
правильные ответы на поставленные 
вопросы. Большинство же людей чаще 
всего делает ошибки в предположениях, 
которые уточняют, исправляют в процессе 
обоснования ответа, анализа ситуации, 
задачи, но только, если у них выработаны 
соответствующие навыки.  

Беседовала Ольга Иванова

Этим летом в системе 
российского образования 
произошло событие, которое 
по значимости можно 
приравнять  к революции 
– все отечественные вузы 
перешли на новую систему 
вступительных экзаменов, 
ЕГЭ после многолетнего 
эксперимента вступил в 
законную силу. Каковы 
же  первые результаты 
внедрения новой системы?

На эту тему с нами 
согласились побеседовать 
декан факультета 
довузовской подготовки 
МИЭТа Сергей Григорьевич 
Кальней и ответственный  
секретарь приемной 
комиссии в 2009 году Игорь 
Натанович Горбатый  

www.netall.ru
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Фото предоставлены Медиа-центром МИЭТ
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В 8-м микрорайоне открыт физкультурно-оздоровительный 

комплекс «Радуга». Подробности читайте 

www.netall.ru

на www.netall.ru

Больше новостей  
на www.netall.ru

интернет-
конференция

Марина  
Очень хочу открыть домашний центр 
детского развития (что-то вроде домашнего 
детского сада). Подскажите, пожалуйста, 
какие документы и согласования для этого 
понадобятся, и возможна ли вообще такая 
деятельность по закону?
Отвечает юрисконсульт Ирина Юрьевна 
Козлова: 
Для осуществления предпринимательской 
деятельности в виде центра детского разви-
тия при соблюдении определенных правил 
необходимо: во-первых, наличие государс-
твенной регистрации предпринимателя (в 
форме индивидуального предприниматель-
ства или в форме хозяйственного общества 
(ООО и т. д.), во-вторых, существует поста-
новление правительства РФ от 12.09.2008 
N666 «Об утверждении Типового положения 
о дошкольном образовательном учрежде-
нии», в котором установлены требования, 
предъявляемые к подобного рода учрежде-
ниям. Для более подробной консультации 
приглашаю Вас в Центр развития предпри-
нимательства по адресу: Зеленоград, ул. 
Юности, д. 8, каб. 402, тел.: (499) 995-02-37. 

Андрей  
Я хочу открыть свой бизнес по 
повышению энергоэффективности 
жилого фонда. Думаю, тема актуальная, 
важная и полезная для города. Но как 
мне представляется, при общении с 
ДЕЗами я получу большое количество 
бюрократических проблем. Вопросы: 
1. Что нужно, чтобы открыть свой бизнес? 
2. Как ЦРП может содействовать 
преодалению тех самых проблем с 
бюрократией?

Отвечает ведущий специалист по 
связям с общественностью и СМИ ЦРП 
Зеленоградского АО Вера Викторовна 
Смирнова:
1. Для осуществления предпринимательской 
деятельности Вам необходимо зарегистриро-
ваться в качестве индивидуального предпри-
нимателя или создать юридическое лицо. 
Порядок регистрации и перечень необхо-
димых документов определен Федераль-
ным законом от 08.08.2001 г. № 129-ФЗ «О 
государственной регистрации юридических 
лиц и индивидуальных предпринимателей». 
В случае регистрации в качестве индивиду-
ального предпринимателя Вам необходимо 
предоставить в налоговые органы по месту 
регистрации следующие документы: 
а) заявление о государственной регистрации 
по форме N Р21001, утвержденной Прави-
тельством Российской Федерации; 
б) паспорт; 
в) документ об уплате государственной 
пошлины. 
При государственной регистрации юридичес-
кого лица в регистрирующий орган представ-
ляются: 
а) подписанное заявителем заявление о 
государственной регистрации по форме 
N Р11001, утвержденной Правительством 
Российской Федерации; 
б) решение о создании юридического лица в 
виде протокола, договора или иного докумен-
та в соответствии с законодательством 
Российской Федерации; 
в) учредительные документы юридического 
лица (подлинники или засвидетельствован-
ные в нотариальном порядке копии); 
г) документ об уплате государственной 

пошлины. 
Обратите внимание, что индивидуальные 
предприниматели отвечают по своим обяза-
тельствам всем принадлежащим им имущес-
твом, за исключением имущества, на которое 
в соответствии с гражданским процессу-
альным законодательством не может быть 
обращено взыскание, юридические лица 
— только в размере уставного капитала. 

2. На недавней встрече с зеленоградскими 
предпринимателями руководитель Депар-
тамента поддержки малого и среднего 
предпринимательства Москвы М.М. Вышего-
родцев отдельно отметил важность разви-
тия сферы ЖКХ, городского хозяйства и 
ресурсосбережения с учетом обязательного 
участия в этой деятельности субъектов 
малого бизнеса. Идеи и разработки малых 
предприятий могут быть доведены до 
государственных заказчиков. В частности, 
в готовящемся законопроекте о поддержке 
инноваций в г. Москве отмечена необхо-
димость государственных заказчиков при 
проведении конкурсов и торгов приобретать 
не менее 10% продукции, имеющей инноваци-
онную составляющую. 
Если решение, предлагаемое Вами, действи-
тельно имеет определенную новизну в облас-
ти технологии повышения энергоэффектив-
ности, то нужно пользоваться имеющимися 
вариантами для его продвижения. 
В случае возникновения реальных админис-
тративных барьеров при осуществлении 
предпринимательской деятельности можем 
порекомендовать обратиться в Межведомс-
твенную комиссию при префектуре округа.

Материалы интернет-конференции «Бизнес 
без риска» читайте на www.netall.ru

Бизнес без риска
На вопросы читателей Инфопортала 
отвечают специалисты Центра 
развития предпринимательства 
Зеленограда.

Большой сайт 
для малого 
бизнеса
Мультимедийная компания «Резонанс» 
предлагает 15-процентную скидку на 
разработку дизайна всем сделавшим 
заказы на создание сайта до конца октября. 

Профессиональная разработка сайта 
предполагает не просто «красивый», но, в 
первую очередь,  функциональный и удобный 
для посетителей дизайн сайта.  Ведь сайт 
должен, прежде всего, выполнять свою 
основную задачу, а именно – увеличивать 
число звонков в Вашу компанию от новых 
клиентов, а значит – увеличивать объем 
продаж.
Дизайнеры студии «Резонанс» работают для 
того, чтобы сайты приносили заказчикам 
прибыль.  Создание инструмента увеличе-
ния продаж, а не просто яркой красивой 
картинки – основная задача при разработке 
дизайна сайта нашими сотрудниками. 
Дизайн – это начальный и один из основных 
этапов реализации поставленной цели, на 
который приходится 30-40 процентов всего 
бюджета по созданию сайта. Мы уверены, 
что наше предложение станет хорошим 
подарком для Вас. 
Компания «Резонанс» 
www.resonancemedia.ru 
(499) 710-97-33 
 
 

МИЭТ вышел в 
финал 
Московский институт электронной техники 
вошел в число финалистов конкурса 
на получение статуса «национального 
исследовательского университета». 

Конкурсный отбор проводился Минис-
терством образования и науки России. 
Всего за право получения данного стату-
са боролись 110 ведущих институтов и 
университетов страны. В конце сентября 
по решению конкурсной комиссии в финал 
вышли 28 вузов, в числе которых оказался 
и технический университет Зеленограда, 
сообщили в Медиа-центре МИЭТа.
Победители конкурса, которые получат 
финансирование своих программ развития 
на 2009-2018 годы, будут названы в начале 
октября 2009 года. Предусматривается, что 
на финансирование каждой программы-
победительницы в 2009-2013 годах из 

госбюджета будет выделено до 1,8 млрд 
рублей. При этом ежегодное внебюд-
жетное софинансирование программы 
развития должно составлять не менее 
20% размера ассигнований федерального 
бюджета. 
Средства предназначены для приобре-
тения учебно-лабораторного и научного 
оборудования, повышения квалифика-
ции и профессиональной переподготов-
ки научно-педагогических работников 
университета, разработки учебных 
программ, развития информационных 
ресурсов, совершенствования системы 
управления качеством образования и 
научных исследований.

Открылся 
новый  
боулинг-клуб 
5 сентября в Зеленограде открыл свои 
двери новый боулинг-клуб.
 
Вашему вниманию представлены восемь 
дорожек, четыре бильярдных стола, услуги бара. 
Дорожки можно заранее забронировать по 
телефону: (499) 736-82-70.
Стоимость игры в боулинг за час:  
понедельник-четверг  
с 12:00 до 18:00 и с 00:00 до 04:00 — 450 руб.,  
с 18:00 до 00:00 — 750 руб.; 
пятница  
с 12:00 до 18:00 — 450 руб.,  
с 18:00 — 950 руб.;  
суббота  
любое время 950 руб.;  
воскресенье  
с 12:00 до 18:00 и с 18:00 до 24:00 — 950 руб.,  
с 00:00 до 04:00 — 750 руб. 




